

Kirche in WDR 2 | 31.01.2018 05:55 Uhr | Sabine Steinwender

Helikoptereltern

Helikoptereltern – auch so ein Unwort. Da wo Geld und Bildung ist, schmeißt man sich das Wort gerne mal gegenseitig an den Kopf. Es ist wie ein Stein und führt zu unmittelbarer Ohnmacht.

Was aber wahr ist, traut sich niemand zu sagen. Kinder brauchen Zuwendung. Und Unterstützung. Unterschiedlich viel. Denn: Nicht alle haben die gleichen Lernvoraussetzungen. Genauso wenig wie alle Kleidergröße 36 haben. Aber nur wenn man die Standardgröße hat, passt man ins System. Dann hat man die idealen Lernvoraussetzungen, unter anderem die Bereitschaft, sich anzupassen an Dinge, die einem nicht passen.

Kinder brauchen Zuwendung und Unterstützung. In welcher Form, darüber kann man streiten. Ich muss immer schmunzeln, wenn ich an meine Freundin denke. Ihr Sohn ist höchst begabt. Was er nicht kann, ist Kunst. Also hat meine Freundin einen Künstler beauftragt, für ihren Sohn das Bild zu malen. Noch heute hängt es im Foyer der Schule – Jahre später – und wird bei Schulführungen stolz präsentiert nach dem Motto: Auch wir legen Wert auf künstlerische Ausdrucksformen.

Neulich sagte ein Lehrer zu mir: Nur der Durchschnitt kommt hier durch. Für Kinder mit Abweichungen sei kein Platz. Und es ginge nicht um die Frage, wofür es sich überhaupt lohne zu lernen.

Das "wofür" ist die Frage nach dem Sinn des Lebens. Das geht es um Werte. Ein Wert im Leben ist, für andere da zu sein. Ich habe dich bei meinem Namen gerufen: Du bist mein. Sagt Gott. Wir sind geliebt, akzeptiert, so wie wir sind. Wir brauchen uns nicht über Noten zu definieren. Kinder dürfen auch mal schlechte Noten haben. Eltern müssen deshalb nicht gleich durchdrehen. Aber: für die Kinder da zu sein, ist ein Wert. Da sein für andere - ein Wert, der auch in der Schule vermittelt werden könnte. Nichts ist im Moment aber so verpönt wie "für andere da zu sein". Deshalb gibt es so ein Wort wie Helikoptereltern und deshalb wollen immer weniger helfende und pflegende Berufe erlernen. Aber wenn alle nur noch um

sich selber kreisen, wird unsere Gesellschaft noch ärmer werden, als sie es ohnehin schon ist. Dann gibt es nur noch Kreisel und nicht mal mehr Helikopter.